

La Vega del Segura

DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

Director: D. Antonio Pescetto Balaguer



Administración

CALLE NUEVA, 2.

No se publica los días festivos.

Anuncios, según tarifa.

AÑO II—NUM. 62

ORIHUELA 17 de Febrero de 1905.

Precios de suscripción

En Orihuela un mes. 1 pta.

En los demás puntos un tri-

mestre.. . . . 3 50

PAGO ANTICIPADO.

LA MASONERIA

Conclusión.

Más hoy, esta táctica es sobrado conocida, y sólo puede engañar á los architontos, dada la luz que sobre ella han llevado, junto con los hechos, algunas revelaciones de masones arrepentidos, y de otros, más ó menos discretos, que han sido inspirados en los más audaces por el entusiasmo de algunos triunfos obtenidos. Estas revelaciones y estos hechos nos patentizan el carácter antirreligioso y anticatólico de la infame secta.

El ingeniero Salvatore Zola, fundador de la orden masónica en Egipto, en su retractación escrita, que prestó á la autoridad eclesiástica de Roma en 1897, hace constar que, en los treinta años que perteneció á la malvada secta, y en los doce que dirigió la Orden, tuvo ocasión de conocer sus leyes y doctrinas, su origen y objeto; y dice, entre otras cosas: «Yo afirmo que la masonería es una institución religiosa que tiene por objeto abatir y destruir todas las religiones, empezando por la Católica, á fin de reemplazarlas ella misma y hacer volver al género humano á los tiempos primitivos, es decir, al paganismo.» El grande y concienzudo historiador César Cantú dice: «La masonería toma distintos aspectos, según los países, pero por todas partes se descubre que tiende á desembarazar á la sociedad de los lazos de toda autoridad hereditaria y religiosa.» El mismo Nathan, que fue gran Maestro de la secta y sucedió á Lemmi, declaró en una conferencia dada en Roma, que el

grande Arquitecto que la secta venera lo mismo puede ser el Júpiter de los paganos ante la incredulidad, la heregia que cualquiera otro, ó lo que es lo mismo: que «todas las religiones desde Confucio á Cristo, dice, no zón más que creaciones humanas.» Por esto, en no pocos mítines del libre pensamiento, hemos oido los más horribles declaraciones de ateísmo, junto con las más escandalosas blasfemias.

Pero todas las hostilidades las dirige la masonería, principal y aún exclusivamente contra la Iglesia católica. Así, mientras se muestra indiferente, y aún benévola, el mahometanismo, la idolatría, cuando en su camino los encuentra; sólo ante la Iglesia se enfurece y la combate fieramente en sus periódicos, en los teatros, en los libros; en las reuniones, con mentiras y calumnias y con todos los medios de que dispone. ¿Por qué esto? Porque poco cuidado le dan las demás religiones. Está segura de que el día, ¡que no vendrá! en que llegase á derribar á la Iglesia, bastaría el menor soplo, para que desaparecieran las demás creencias, dejando el paso libre al materialismo y al ateísmo, que constituyen el ideal masónico. Por esto, refiriéndose al Protestantismo, decía la «Revue maconique» «que aquel constituye la mitad de la masonería.» Y el H.: Courat, refiriéndose también á él, escribía en 1874, en el «Banhiite», que el Protestantismo, lamentablemente encastrado en el pantano de la esclavitud de un libro, y privado de una disciplina viva que haga adelantar el trabajo del espíritu, se ha roto y fraccionado en partidos con-

fesionales sin fuerza, y no hay que tomarlo en cuenta más que como una rúbrica estadística. No sucede lo mismo con el Catolicismo, cuya sola organización, tan fuertemente coherente, es todavía un factor activo capaz de defender, como una poderosa barrera, la formación de hombres que aspiran á constituir una humanidad independiente.»

De ahí que todos los ataques se dirijan contra la santa Iglesia de Jesucristo. Léase el decreto masónico, dado en Paris, por la asamblea general de las logias francesas. Dice así: «Nuestra obra consiste en deschristianizar al pueblo empleando todos los medios, pero sobre todo estrangulando al Catolicismo, pero á poco, cada año con nuevas leyes contra el Clero, dentro de poco tiempo, gracias á la enseñanza laica, tendremos una generación atea.» Y los hechos que se vienen por desgracia, desarrollando en la infeliz nación vecina están demostrando, ante todo el mundo, que la malvada secta no ha cambiado su plan ni su objetivo. Una circular publicada en Italia, en 1886, decía: «Así se acercará el día en que la naturaleza triunfará sobre las ruinas de las religiones.» «La tradición de la orden, escribía el G.: M.: Lemmi, es: ¡Guerra al Vaticano!»

No, no exageraba aquel moderno escritor que dijo: «La masonería es la Iglesia de Satán puesta frente á frente de la santa Iglesia de Cristo. El vestibulo de esta iglesia satánica es el «Indiferentismo»; el «Panteísmo» es su nave ó templo; su cripta ó santuario lo constituye la «Demonolatría» ó adoración de Satán.»
¡Su santuario lo constituye la

adoración de Satán! Así es, efectivamente, por más que parezca increíble. ¿De dónde, si no, el odio, verdaderamente luciferino contra Dios, contra su Cristo y contra la Iglesia que se revesa en tantas manifestaciones en que toma parte, promueve y hace suyas la masonería? Según una correspondencia de Buenos Aires, que algunos años atrás publicó un periódico de Barcelona, se consignaba el siguiente hecho. En la comitiva, públicamente organizada por la masonería, para festejar la erección allí, de una estatua á Garibaldi, figuraron más de doce pendones, llevando pintada la imagen de Lucifer; y uno de ellos, además, un león que desgarraba el Decálogo, y un gorrofrigio dominando una cruz. ¿No han sucedido cosas parecidas en la misma Roma, en otras ciudades de Italia y en varias partes? ¿Y no se han escrito y cantado himnos á Satanás, y no se ha tratado de rehabilitar su execrable memoria?

El Satanismo; esta es la palabra en que viene á compendiarse la masonería. No andaba fuera de razón el G.: M.: Nathan cuando en una de sus conferencias decía que «en medio del levantamiento y ruina incesante de mil asociaciones civiles y políticas, quedaban, en pie, soberanamente erguidas, dos solas organizaciones: La masonería y el Catolicismo.» Y en verdad que esto es así. Existen dos ciudades, de las que ya nos hablaban san Agustin: la ciudad de Dios y la ciudad del mundo; el campamento de Cristo y el de Lucifer. Por la suerte de aquél no hay que temer; «las puertas del infierno no prevalecerán contra El.»

Así como la serpiente infernal sintió aplastada su cabeza al pie de la Cruz, también por aquella misma Cruz serán aplastadas las cien cabezas de la hidra masónica; porque quieran ó no quieran, «Cristo vence, Cristo reina, Cristo impera.» La gloria será para aquellos que militen generosos y esforzados en el campo de la Iglesia, bajo la bandera de Cristo, de cuyo triunfo participarán. El daño, funesto é irremediable, será para cuantos necios é incautos que, desoyendo la voz amorosa de la Iglesia y despreciando sus maternales enseñanzas, se pongan al alcance y á merced de aquella hidra.

Desde Alicante

El Puerto de Dénia.

II

Creerán mis lectores que después de publicado mi primer artículo referente á este asunto, el señor Gobernador civil de la provincia, pediría inmediatamente, despachándolos, los innumerables recursos interpuestos por la Compañía Concesionaria del Puerto de Dénia, contra acuerdos del Ayuntamiento de aquel pueblo.

Así lo creía yo también, pero sin duda ninguna, este Sr. Gobernador, demasiado despierto, duerme el sueño de los justos apenas coje en sus manos un periódico.

Y para que no crean mis lectores que peço de exajerado, *allá vá* una notita de los recursos pendientes de resolución gubernativa referentes á este asunto.

Un recurso de la Compañía contra el acuerdo del Ayuntamiento de Dénia sobre nulidad del contrato del Puerto.

Otro sobre petición de declaración de interés general.

Otro sobre la inversión de los sobrantes de las 10.000 pesetas asignadas á la Dirección Facultativa.

Otro recurso sobre la incautación de los objetos y efectos de la Compañía por el Ayuntamiento.

Otro pidiendo la devolución de las 70.000 pesetas de fianza.

Otra solicitud de denuncia por el uso hecho por el Ayuntamiento con el vapor remolcador de la Compañía.

Y por último, otra solicitud con fecha 7 de Enero insistiendo en la denuncia anterior.

Por la nota descrita comprenderá el lector que no se trata de un asunto de poca ó ninguna importancia, ni una oposición por sistema la que hoy hago al señor Baztán, pero me he propuesto que la verdad y la justicia resplandezcan en el asunto del Puerto de Dénia y *aragonés* en mis propósitos lo conseguiré, aunque para tenerlo tenga necesidad de acudir con mis denuncias á esferas más altas que las que representan un Gobierno civil.

¿Tiene acaso el Gobernador interés en no disgustar al Ayuntamiento de Dénia? Pues yo le daré la fórmula para esto. Resuelva de acuerdo con la municipalidad dianense, Ampare (cosa que dudo haga el Gobernador) todos los atropellos cometidos por aquel Ayuntamiento de genios y le quedará el derecho á la Compañía de recurrir en alzada contra la providencia gubernativa.

¿Es que interesa á algún jefe de distrito el sueño en que están sumidos esos asuntos? Es muy posible que así suceda, é inocentemente el Sr. Baztán carga con la culpa y la responsabilidad, pues á sabidas no creo capaz al Gobernador de hacerle el juego á nadie, desmintiendo las referencias que de su imparcialidad teníamos los alicantinos.

Tenga en cuenta el Sr. Baztán la proximidad de las elecciones provinciales, la lucha entre los distintas ramas del partido conservador, en esta provincia; necesariamente de esas elecciones han de resultar descontentos y á mi voz hoy débil y que demanda justicia, se unirá la de otros que aprovecharán aquel si este asunto para atacarle y conseguir su relevo.

Basta por hoy, pienso ocuparme aisladamente de cada uno de los recursos y de las causas que las motivaron, seguro de que, al fin, el Gobernador desoirá consejos para obrar con arreglo á su conciencia.

Fray Evidencia.

15 Febrero 1905

PEPÓN Y PEPIN

—Este tunante va para arriba, yo para abajo. El tiene cada vez más despiertos los sentidos, aunque no toda via esclarecida la razón; y ésta, ya la poseo libre de imaginaciones engañosas, y ro-

bustecida por la experiencia, y, en cambio, cada vez más entorpecidos la vista, el oído, el gusto y el tacto. Los dos andamos despacio los dos hablamos tartamudeando: él porque empieza, y yo porque voy á concluir de andar; él porque no sabe decir aún las palabras y yo porque las voy olvidando. El se levanta de la cuna y yo voy á caer en la tumba: para ello estoy cristianamente preparado. Yo soy D. Pepón y él D. Pepín ¿Verdad muñeco?

El mono miraba boquiabierto á su abuelo. Demasiado sabia la criatura que hablaban de su personalidad, aunque no le era dado comprender lo que el viejo decía.

—¿Verdad que tu eres D. Pepín?... Miren que hociquillo me saca el mirón... Vaya, súbase usted en el caballo. ¡Ajaja! ¡Ahupa! Así... ¡Tará, trá, trá, trí... Tara-rá ri... ¡Trá trá! ¡Marchen al trote!

La endeble pierna derecha convertida en caballo, saltaba con vivo meneo remedando el trote y Pepín se agitaba gozoso, reía excitado por alegre impulso de su corazón.

—¡Más, más! ¡más de prisa, más—decía el muy desvergonzado.

—No puedo más me canso...—murmuraba entre afanosos resuellos el abuelo.

¡Más!

—No, ahora; ahora á descansar un poquito.

Ya ves, el caballo suda mucho... está rendido... ¿Verdad, Pepín?

—¡No, no quero!—replicó el nene con mimoso enojo, y fué rápidamente subiendo la escala del enfado á la irritación, á la cólera, á la desesperada furia.

—Véase—pensaba aagustiosamente el viejo,—véase el enemigo como se revuelve ya en ese inocentísimo corazóncito. No sabe el pobre nene refrenar su ira, menos aún evitarla con la paciencia... ¡Pronto, pronto, pronto, ha de ser lo que desea! Tal será la locura de su vida... ¡Pronto, pronto!...

El pícaro del nene había ido resbalándose por la pierna de su abuelito hasta quedarse en el suelo, lloriqueando, revolviéndose con rebeldía y gritando con violenta y exigente voluntad.

—¡Diosmio! Si no teago ya fuerzas: Pepín... espérate... Ven á jugar con migo aquí, los dos muy quietecitos... Verás, verás, te contaré un cuento...

No hubo modo de aplacar al pequeño; fué necesario ápelar á la

acción rápidamente ejecutiva de una moza de membrudos brazos, fuerza y voz hombrunas, que se llevó de allí, rabioso y pataleando á aquella fierecilla...

El viejo no acertaba poco después á darse cuenta del porque menguaba la claridad de la luz; tenía una insensibilidad palpebral y no sentía el suave roce de los párpados con sus ojos... se le cerraban éstos sin darse de ello cuenta.

Poco á poco los objetos fueron desvaneciéndose como si fueran visiones del sueño, y las fantasmagorías del mismo tenían un firme delineado y relieve de bultos, de cosas no imaginadas, sino reales, visibles y tangibles...

Empezó á hacer salutations involuntarias con la cabeza; abría los ojos sobresaltadamente, y luego volvían á cerrársele y volvía á cabecear... La color del rostro iba encendiéndosele por momentos, los brazos fueron desmayándosele y cayéronsele á uno y otro lado pesadamente. Las manos se veían agitadas en ciertos momentos por ligero y continuado temblor.

El se vió de pronto ante un lejano foco de luz intensa, tan suave que no dañaba á los ojos... En aquel luminoso espacio vagaban figuras en las cuales reconocía ideas beatíficas... Veía y no veía, era un doble é indeterminado juego de la potencialidad del entendimiento... algo extraño como el aparecer su alma en un mundo desconocido... De pronto, abajo, muy abajo, en el corazón, sintió que rebosaba algo como un mar de lágrimas, y los labios del anciano se movieron, y un sordo murmullo se produjo en ellos... quejido, lenguaje confuso... rumor de una profunda plegaria sin palabras... que terminó en un hondo suspiro como del anheloso afán de un definitivo descanso.

En tanto, gateando astuta y quedamente, volvió á colocarse en el cuarto Pepín... Guardábase de hacer ruido para que no le descubrieran y le hiciesen salir de allí... Acercose al abuelo, le tocó le empujó con sus puñitos, le zarandó... llegó á impacientarse y á decir:

—A jugar... arre, caballo... caballo... caballo... caballo...

Y el abuelo no respondía.

—Cabalo—gritó con más fuerza; —calo—añadió; tornando á la cólera...

El animal había muerto: en tanto un alma transformada en angel miraba en el niño el alma de

un angel obligada á vestir, qui-n sabe por cuanto tiempo, la cauti-vidad, la envoltura, humana, y elevaba á Dios una súplica de mi-ericordia.

—¡Cabalooo!... ¡Cabalooo!...
El abuelo no respondió...

José Zahonero.

INFORMACION

El inspirado vate murciano Sr. Jara Carrillo, ha publicado una colección de sonetos con el título de «Cocuyos».

El barítono alicantino Sr. Rodrigo conocido de nuestro público, por haber actuado en nuestro coliseo con la com-pañía que dirigía D. Pablo López, está cosechando grandes aplausos en el ve-cino reino de Portugal según leemos en la prensa de Lisboa.

Ayer llegó á Lorca el diputado repu-blicano Sr. Menendez Pallarés

Ha sido trasladado á la Audiencia de Palma, el magistrado de la de Alicante D. Antonio Junquera Blanco.

Ha marchado á Madrid acompañada de su señor hijo D. Enrique la Excm^a. Sra. Condesa de Cheles.

Feliz viaje,

Nuestro querido colega «La Voz de Alicante» proyecta celebrar una misa de comunión y un solemne funeral en su fragio del alma del inolvidable Clavara na (q. e. p. d.)

La Gaceta de Madrid, llegada ayer á esta ciudad contiene los siguientes asuntos.

Presidencia del Consejo—Real decreto admitiendo la dimisión que del cargo de presidente del consejo de Estado ha presentado D. Joaquín Sanchez de Toca.

Gracia y Justicia.—Real decreto (re- producido) promoviendo á teniente fis- cal de la audiencia de Burgos á D. Teó- filo Caballos.

—Reales decretos de indulto.

Gobernación.—Real orden aprobato- ria de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento de esta corte, referente á la variación de nombres de las calles.

—Otra autorizando provisionalmente el trabajo en domingo en todas las in- dustrias cuyas reclamaciones han sido favorablemente informadas por el Insti- tuto de Reformas Sociales.

Instrucción pública y Bellas Artes.— Real orden completando el tribunal de oposiciones á las plazas de auxiliar va- cantes en la facultad de Ciencias de la Universidad central.

Otras disponiendo se anuncien á tras la ción la cátedra de Lengua francesa vacante en el Instituto de Gijón, la de

Lengua y Literatura castellana, vacan- te de el de Teruel.

Persona bien informada nos asegura que se piensa organizar un nuevo cen- tro de recreo exclusivamente para ná- ranjeros, pimentoneros, y demás indus- triales y cosecheros de nuestra vega con el solo objeto de apartarlos de cier- tos cafés y otros puntos de recreo don- de se les facilitan diversiones que per- judican sus intereses y por ende las res- pectivas industrias.

Analizado detenidamente tal pensa- miento resulta altamente notable y ge- neroso, beneficiando moral y físicamen- te á los individuos de las clases pro- ductoras que hoy se entregan á diver- siones perjudiciales físico y moralmen- te.

Un aplauso á los iniciadores de tal pensamiento.

Pues señor vivimos en el país de los «desbancamientos»-

Digalo sinó lo sucedido en los ande- nes de la estación donde nuestro digno alcalde accidental, quiso ensayar el sis- tema de los banos de portlan que tan- ta falta hacen en dicho sitio sean de esa ú de otra clase, poniendo ayer uno de ellos como via de prueba y esta maña- na ¡oh decepción! ha aparecido partido en dos.

¿Quiénes serán los «partidores»?

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—Santos He- ladio Gandencia, Semeón Máximo y Claudio.

Cultos. En la Catedral y parro- rroquias la misa mayor á la hora de costumbre.

Tercer día de cuarenta horas en la Iglesia de Capuchinos.

SERVICIO TELEGRAFICO

DE

LA VEGA DEL SEGURA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID.)

Varias noticias.

Madrid 17, (12 t.)

Ayer tarde se verificó en Pala- cio consejo de ministros.

El Sr. Villaverde trató de las próximas elecciones.

Dicen de Londres que ayer en Querentow hizo explosión un sub- marino.

Las víctimas fueron 7 muertos y 9 heridos.

En Bruselas ocurrió ayer tarde un choque de trenes.

Las pérdidas son enormes.

Dicen despachos recibidos del teatro de la guerra que los rusos continúan la ofensiva, habiendo lo- grado desalojar á los japoneses de sus posiciones de Nougastry.

El bloqueo de Vladivostok es cada vez más estrecho siendo ta- rea difícilísima el burlarlo.

El hijo menor e los Empera- dores de Rusia se ha agravado en la pulmonia que le aqueja.

Si se ha de dar crédito á un ru- mor que circula en la capital del Imperio Moscovita la salud del Czarevicht ofrece serios temores.

Anuncio de visita.—De la guerra.

Madrid 17, (1:30 t.)

De Roma comunican que una

vez terminada la guerra ruso-ja- ponera, visitará el Czar la ciudad eterna para ofrecer sus homenajes al Papa.

Los despachos de la guerra di- cen continua el cañoneo en los al- rededores Mukden.

De Odessa-Firma.

Madrid, 17 (2 t.)

Telegramas de S. Petersburgo participan que en Odessa la situa- ción empeora.

Las colisiones son frecuentes ha- ciéndose difícil restablecer el or- den.

Se ha firmado el plan de carre- teras.

Las subsistencias.

Madrid, 17, (2:30 t.)

En el ministerio de Hacienda se ha reunido la ponencia de ministros para tratar sobre el problema de las subsistencias.

Las medidas urgentes se toma- rán por medio de decreto y las que permitan mayor dilación se- rán objeto de una ley.

MARTINEZ ALBACETE

Imprenta de Luis Zerón.

virtud de aquellos pobres desheredados, y Dios los ha premiado á la vez, á él dán- dole dos hermosos hijos que le amen, una esposa querida que lo cuide, y lo que es más, una especialidad, una al- haja una «rara avis», como se dice en el día, cultamente hablando, es decir, una suegra que todavía no le ha dado un disgusto, y que antes bien lo quiere como á un hijo.

Completamente dedicado al cuidado de su familia y á la asistencia de sus en- fermos, no se preocupa por nada de la cosa pública, ni se permite más lujo li- terario que la lectura de la «Ilustración Artística y del «Imparcial» su periódico favorito.

No hace mucho que en este último periódico, y en la sección destinada á los tribunales se leía el siguiente tele- grama: «Por la audiencia de lo criminal de X, han sido condenados á diez años de presidio por los delitos de estafa y



SECCION DE ANUNCIOS

LA VEGA DEL SEGURA

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, nu mes, 1 peseta.—Fuera, un trimestre 3'50 id.—Anuncios y reclamos, según tarifa.

(Lospagos son anticipados)

OFICINA DE FARMACIA DEL LICDO. D. MANUEL FERRIS

Premiado con medalla de oro en la Exposición de Paris de 1904 por sus preparados oficinales.

La competencia entablada entre el comercio de drogueria al por mayor, ha llevado á éste á procurar el abaratamiento de las substancias, hasta ofrecerlas con más economía que las fábricas más acreditadas, en perjuicio de la bondad del producto y en ocasiones hasta recurriendo á la adulteración. Este hecho innegable, que constituye la desesperación del médico y del farmacéutico probo, y resulta altamente perjudicial para el enfermo, nos ha movido á procurarnos todas las substancias medicamentosas en envases de origen directo de las acreditadas fábricas extranjeras, tales como Merk (de Damstard. Alemania), Clin y Adrian (de Paris), Parke-Davis y Schidt (de Londres), Bayer (de Elberfeld) y Radebeul (de Dresde), pudiendo de este modo garantizar á médicos y enfermos, la pureza de las primeras materias usadas en nuestra casa en la confección de recetas y preparación de medicamentos.

OXIGENO QUIMICAMENTE PURO perfectamente lavado y desecado, en valones de 25 LITROS, fácilmente transportables al domicilio del enfermo, A CINCO PESETAS EL VALON.

A LOS AGRICULTORES

La Caja de Ahorros y Socorro y Monte de Piedad de Nuestra Señora de Monserrate facilita á los agricultores guano y primeras materias para abono, cuya pureza garantiza bajo análisis.

Dicha caja, facilita dichos abonos tanto al contado como á plazos al mismo precio, cargando tan solo en el segundo caso un medio por ciento mensual durante el tiempo que se difiera el pago.

Se confeccionan también cuantas fórmulas de guanos se deseen.

Para más detalles, en las oficinas de dicha caja, situadas en la calle del Angel número 6 piso bajo.

Horas de despacho; de 9 á 1 todos los días no festivos.

-54-

falsificación de documentos los señores Franeois y Mesmer fundadores de la célebre sociedad anónima dedicada á la construcción de barcos sub marinos perfeccionados, empresa que se declaró en quiebra fraudalenta, ocasionando la ruina de no pocas familias honradas. Al leer esa noticia, Felipe, su esposa y la Sra. viuda de Villaurrutia cambiaron una mirada de inteligencia murmurando á la vez algo así como una oración.

—Dios es justo, dijo el joven Médico con grave acento, y tarde ó temprano dá cada cual lo que merece según su proceder.

Las dos señoras nada digeron pero acaso pensaron lo mismo que Felipe viendo que si Dios había premiado su resignación, la justicia humana palido reflejo de la justicia divina había castigado el fraude de aquellos egoistas principales causantes de su desgracia.

FIN

En la imprenta donde se imprime este periódico, establecida en la calle de Hosi-tales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

AVISO